



LEGISLATURA
CONGRESO
DE MICHOCÁN DE OCAMPO

SÍNTESIS EJECUTIVA

12 DE AGOSTO DE 2025



12 DE AGOSTO 2025

CONGRESO DEL ESTADO

El **Congreso del Estado de Michoacán** podría perder el distintivo de Punto Naranja debido a las recientes y constantes **agresiones verbales** entre legisladores, especialmente aquellas ejercidas por **diputados contra diputadas**, advirtió la titular de la **Secretaría de la Mujer Moreliana para la Igualdad Sustantiva, Nuria Gabriela Hernández Abarca**.

La funcionaria señaló que este reconocimiento solo se mantiene en **espacios que cumplen con los protocolos establecidos** y que, en este caso, la capacitación brindada por la dependencia fue recibida únicamente por **personal operativo y de seguridad**, sin la participación de los propios **legisladores**.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/punto-naranja-en-riesgo-legisladores-no-acuden-a-capacitaci%C3%B3n>

El primer periodo ordinario de la **LXXVI Legislatura** del **Congreso de Michoacán** cerró con **14 iniciativas** presentadas por el **Grupo Parlamentario del PAN**, pero aún pendientes de dictamen o votación, informó la coordinadora de la bancada albiazul, Teresita de Jesús Herrera Maldonado.

Algunas de las propuestas son en materia de **seguridad, cámaras corporales** en chalecos y dignificación de uniformadas; otras, en **derechos humanos**, como que niñeces y adolescencias puedan presentar quejas sin adultos; o atención temprana en casos de **insuficiencia renal**.

<https://oem.com.mx/elsoldezamora/local/primer-ano-legislativo-deja-14-iniciativas-pendientes-del-gp-pan-michoacan-25178954>

La coordinadora de la bancada del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Sandra Arreola Ruiz, reiteró el llamado a la Comisión de Justicia de la LXXVI Legislatura para que dictamine las iniciativas pendientes sobre maltrato animal, a fin de que esta conducta sea considerada delito grave y evitar que los responsables enfrenten únicamente sanciones mínimas o multas simbólicas.

La legisladora recordó que, en su momento, cuando Ernesto Núñez Aguilar se desempeñaba como diputado local, se logró aprobar la ley que tipificó el maltrato animal y estableció sanciones específicas contra quienes lo cometan.

<https://changoonga.com/2025/08/11/el-verde-pide-al-congreso-de-michoacan-dictaminar-ya-reformas-que-endurecen-sanciones-por-maltrato-animal/>

El dirigente del Partido de la Revolución Democrática Michoacán (PRDM), Octavio Ocampo Córdova, urgió al Congreso del Estado a dictaminar y aprobar las modificaciones al Código Penal para que los delitos de crueldad animal sean



12 DE AGOSTO 2025

castigados con cárcel, al denunciar que existen iniciativas pendientes que han sido ignoradas por "la flojera de algunos diputados que no trabajan".

En conferencia de prensa, Ocampo condenó el reciente caso de maltrato contra un perrito callejero perpetrado por un guardia de seguridad del Instituto para la Capacitación del Estado de Michoacán (Icatmi).

<https://changoonga.com/2025/08/11/prd-michoacan-exige-descongelar-reformas-para-elevar-sanciones-por-maltrato-animal/>

De cara a la discusión nacional para la reforma electoral impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum, el dirigente estatal del PRDM, Octavio Ocampo, demandó que se mantenga la autonomía del organismo electoral.

El perredista compartió la necesidad de reformar el modelo electoral actual, principalmente para crear mecanismo que cierren el paso a los poderes fácticos que, hoy por hoy, insisten en inmiscuirse con recursos ilícitos en las campañas políticas. En conferencia de prensa, Octavio Ocampo señaló que el PRDM no teme a la reducción de recursos para los partidos políticos, pero antes se debe revisar a fondo el tema del financiamiento.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/exige-prdm-autonomia-electoral-ante-reforma-de-claudia-sheinbaum/>

El dirigente estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdova, advirtió que la Reforma Electoral propuesta por el gobierno federal no debe poner en riesgo la independencia de los órganos electorales nacionales y locales.

Durante una rueda de prensa, afirmó que el PRD participará en los foros de discusión, pero será firme en la defensa del Instituto Nacional Electoral (INE) y del Instituto Electoral de Michoacán (IEM).

"La autonomía que hoy tiene el Instituto Nacional Electoral no puede perderse... vamos a defender la democracia de México y todo lo que ello conlleva", expresó.

<https://postdata.news/la-autonomia-del-ine-y-del-iem-no-puede-perderse-prd-ante-reforma-electoral/>

"Sí necesitamos en el país una revisión al sistema político-electoral", precisó el dirigente estatal del PRD Michoacán, Octavio Ocampo quien sostuvo que el sistema democrático de México debe impulsar reformas permitan dar mayor transparencia a los procesos, revisar el financiamiento de campañas y los lineamientos sobre actos anticipados, así como tipificar la participación del crimen organizado como delito electoral, "con la anulación de las elecciones donde se compruebe su intervención", precisó.

<https://cbtelevision.com.mx/prd-michoacan-respaldara-reforma-electoral-que-fortalezca-autonomia-democracia-legitimidad-y-transparencia-octavio-ocampo/>



12 DE AGOSTO 2025

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán destacó que es necesario defender la autonomía de los órganos electorales y no regresar a los tiempos del PRI, pero **no apuesta por la desaparición de los plurinominales** con la nueva reforma electoral que se plantea en el Congreso de la Unión.

En conferencia de prensa, el dirigente estatal, Octavio Ocampo Córdova, resaltó que hay otros temas más importantes que la desaparición de las plurinominales, como son los actos anticipados de campaña y sus lineamientos jurídicos; además, tipificar la participación del crimen organizado en los procesos electorales y reducir los gastos.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/va-prd-michoac%C3%A1n-por-respetar-la-autonom%C3%ADA-de-los-%C3%B3rganos-electorales-pero-no-por-desaparecer-a-los-plurinominales>

La diputada panista Vanessa Caratachea Sánchez advirtió que en Michoacán persiste la falta de una regulación real y eficaz de los albergues infantiles, lo que impide conocer con certeza cuántos menores ingresan, cuántos permanecen y cuántos egresan, así como las condiciones en que viven.

“Sí se ha buscado a través del DIF, a través de diferentes dependencias, la regulación, pero le falta, le falta una regulación bien real de cuántos entran, cuántos están, cuántos salen, qué sucede”, afirmó en entrevista, al recordar que casos como el de Mamá Rosa evidenciaron lo que ocurre cuando no hay supervisión constante y efectiva.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/urgen-regular-albergues-infantiles-en-michoacan-para-evitar-abusos/>

El diputado Baltazar Gaona García, presidente de la Comisión Inspector de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM), informó que un total de 111 ayuntamientos del estado cumplieron en tiempo y forma con la entrega de su Segundo Informe Trimestral 2025, cuyo plazo venció el pasado 30 de julio.

El legislador detalló que el municipio de Gabriel Zamora presentó su informe fuera de tiempo, específicamente el 31 de julio, mientras que el Ayuntamiento de Tocumbo aún no ha entregado la información correspondiente, incumpliendo con lo establecido en la Ley de Fiscalización y Rendición de Cuentas del Estado.

<https://www.contramuro.com/111-municipios-informe-trimestral-2025/>

Con el compromiso de promover la transparencia y rendición de cuentas, la diputada Fabiola Alanís Sámano acompañó a presidentas y presidentes municipales en sus primeros informes de gobiernos, a quienes externó su compromiso para continuar con el impulso de acciones que favorezcan el desarrollo de sus regiones.

De acuerdo con un comunicado, la presidenta de la Junta de Coordinación Política en el Congreso del Estado estuvo presente en este ejercicio de rendición de cuentas



12 DE AGOSTO 2025

ciudadana por parte de las administraciones municipales de Pátzcuaro, Jacona, Ario de Rosales y Uruapan, en las que destacó la importancia de contar con gobiernos transparentes y acciones concretas en beneficio de las familias como una de las principales vías para consolidar el desarrollo de Michoacán.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/acompana-fabiola-alanis-primeros-informes-de-gobiernos-municipales/>

Con el objetivo de apoyar la economía de las familias michoacanas, la diputada local Brissa Arroyo Martínez, tiene a disposición de la ciudadanía de todos los municipios programas sociales.

La Coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (GPPRD) en la 76 Legislatura, detalló que estas acciones forman parte del Parlamento Abierto, de una agenda ciudadana y su mayor esencia que es escuchar y atender a todos los sectores de la sociedad.

<https://changoonga.com/2025/08/11/michoacan-dip-brissa-arroyo-brinda-ayuda-con-oficina-de-atencion-ciudadana/>

Las familias hidalguenses deben tener acceso a alimentos que garanticen la nutrición y salud en sus hogares, indicó Teresita Herrera Maldonado, coordinadora de diputados del PAN en Michoacán, al realizar la entrega del Programas de "Apoyos a la canasta básica".

Al entregar los apoyos alimentarios subsidiados, Tere Herrera enfatizó que con esta entrega, se han beneficiado a más de mil familias, que mes con mes reciben productos de la canasta básica, nutritivos y de buena calidad.

<https://www.contramuro.com/apoyos-alimentarios-hidalgo-familias-beneficiadas/>

El diputado local de Morena, Juan Pablo Celis, reconoció públicamente el trabajo realizado por Luis Navarro García, secretario de Finanzas del gobierno estatal, por su dedicación para lograr la estabilidad financiera en Michoacán.

En sus redes sociales, Juan Pablo Celis expresó: "Un gusto saludar este día a Luis Navarro García, secretario de Finanzas del gobierno de Michoacán. Extraordinario servidor público, que ha puesto todo lo mejor de sí mismo para tener finanzas sanas en Michoacán."

<https://cbtelevision.com.mx/celis-destaca-la-labor-del-secretario-de-finanzas-en-la-estabilizacion-economica-de-michoacan/>



12 DE AGOSTO 2025

MICHOACÁN

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, planteó la posibilidad de hacer o presentar su informe de gobierno en otros municipios, como Uruapan, en donde se realizan obras por parte de la administración estatal.

En conferencia de prensa al responder los cuestionamientos de medios de comunicación, el mandatario estatal apuntó que además de la entrega formal al Congreso del Estado, se podría acudir a otros municipios a dar a conocer las acciones de la administración estatal.

“Vamos a ver en qué otras ciudades podemos hacer el informe; aparte del informe que se da en el Congreso y el evento que se hace en Morelia, creo que sí amerita que estemos en algunos municipios, para dar a conocer a nuestra gente, a nuestro pueblo, todo lo que se está haciendo con un gran esfuerzo, sin deuda pública”, consideró.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/plantea-gobernador-posibilidad-de-dar-informe-de-gobierno-en-otros-municipios>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, no garantizó que el nuevo hospital del IMSS Bienestar que se construye en Maruata, municipio de Aquila, vaya a ponerse en operación el próximo 15 de agosto, como comprometió en su última visita a Michoacán la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, el 28 de junio.

En conferencia de prensa afirmó que hacen “**todo lo posible**”; precisó que ya está terminada la obra civil y están en proceso de equipamiento del nosocomio, además de que no ha concluido la contratación de médicos, enfermeras, especialistas y personal administrativo por parte de la federación.

<https://postdata.news/en-duda-que-el-hospital-de-maruata-se-inaugure-el-15-de-agosto-como-comprometio-claudia-sheinbaum/>

Luego de que en su última visita la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, indicó que el Hospital Comunitario IMSS-Bienestar de Maruata se inaugura el próximo 15 de agosto, el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, aseguró que en próximos días estará en funciones y en operación dicho nosocomio.

En conferencia de prensa, el titular del Poder Ejecutivo estatal indicó que no está confirmada la visita de la mandataria federal, Claudia Sheinbaum para una posible inauguración del hospital comunitario de Maruata.

<https://mimorelia.com/noticias/mexico/en-pr%C3%B3ximos-d%C3%ADas-estar%C3%A1-en-funciones-y-operaciones-hospital-de-maruata-ram%C3%ADrez-bedolla>



12 DE AGOSTO 2025

Pese a los recientes ataques armados y a versiones ciudadanas que señalaban la ausencia de la presidenta municipal de Queréndaro, Diana Caballero Romero, el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, afirmó que la alcaldesa continúa en pleno ejercicio de sus funciones.

“Está en labores la presidenta municipal, hemos estado en contacto con ella; sigue haciendo gestiones ante la federación, ante nosotros, y está en labores plenas, como debe ser”, sostuvo el mandatario estatal.

<https://www.monitorexpresso.com/querendaro-sigue-con-presidenta-en-funciones-asegura-bedolla/>

Aproximadamente 50 municipios han firmado el convenio de seguridad del Estado de Michoacán, informó el titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública (SESESP), César Erwin Sánchez Coria.

En entrevista para medios de comunicación, el secretario indicó que dicho convenio permanece abierto para que los municipios que así lo decidan puedan adherirse.

Respecto a los municipios que no han firmado, Sánchez Coria explicó que esto se debe a que las estrategias de seguridad y las voluntades de sus alcaldes, quienes optan por trabajar bajo sus propios lineamientos.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/casi-50-municipios-de-michoac%C3%A1n-han-firmado-convenio-de-seguridad-estatal>

Ayuntamientos que no han suscrito el convenio de colaboración entre estado y municipios en materia de seguridad pública no se ven restringidos por plazos o límites temporales para incorporarse a este esquema, afirmó César Erwin Sánchez Coria, titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública (SESESP).

En entrevista efectuada este lunes, en el Centro Administrativo de Morelia (CAM), indicó que no se tiene designada una fecha a partir de la cual los ayuntamientos, así como las comunidades indígenas con autogobierno, que no han signado el convenio queden fuera del mismo.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/ayuntamientos-fuera-de-convenio-de-seguridad-aun-pueden-sumarse-sesesp/>

Podría presentar un informe de gobierno exclusivo con todas las obras que se están realizando en Uruapan, respondió Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, al comentario realizado durante el informe de gobierno del presidente municipal de Uruapan, Carlos Alberto Manzo Rodríguez.

«Podría presentar un informe de gobierno exclusivo con todas las obras que se están realizando en Uruapan», expresó Ramírez Bedolla en respuesta al comentario de Carlos Manzo: «si no se cumplen todas las demandas de Uruapan, el Teleférico no va a operar».

<https://changoonga.com/2025/08/11/bedolla-a-carlos-manzo-puedo-hacer-un-informe-de-todas-las-obras-que-se-hacen-en-uruapan/>



12 DE AGOSTO 2025

El Gobierno de Michoacán ha invertido más de 5 mil millones de pesos en el mejoramiento urbano de Uruapan, inversión sin precedentes en la que se incluyen proyectos estratégicos para modernizar y transformar la movilidad del municipio, enfatizó la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda Macías.

En entrevista con La Voz de Michoacán, la funcionaria estatal remarcó que Uruapan se encuentra en la lista de municipios michoacanos más beneficiados por el gobierno que encabeza Alfredo Ramírez Bedolla, y como prueba de ello mencionó distintas obras que la administración estatal está desarrollando en el municipio, como el teleférico, en el que se invirtieron 3 mil 200 millones de pesos, además de otros 130 millones de pesos que se depositarán en obras complementarias a este nuevo sistema de transporte aéreo.

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/morelia/invertidos-en-desarrollo-urbano-de-uruapan-5-mil-mdp-gladyz-butanda/>

Con una inversión de 5 mil millones de pesos destinados al desarrollo urbano, Uruapan se posiciona como el municipio más beneficiado por el gobierno de la 4T, que encabeza el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, subrayó la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda Macías.

En entrevista con Quadratín, la funcionaria estatal precisó que, entre las distintas acciones de infraestructura que se están ejecutando en Uruapan, destaca el teleférico, donde se depositaron 3 mil 200 millones de pesos, así como otros 130 millones de pesos en obras complementarias que rodearán a las estaciones de este nuevo sistema de transporte aéreo.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/uruapan-el-mas-beneficiado-por-la-4t-en-michoacan-gladyz-butanda/>

La Secretaría del Migrante (Semigrante) de Michoacán lamentó los últimos datos que se tienen en materia de envío de remesas de Estados Unidos a México, y en particular a Michoacán, pues han arrojado una disminución.

Antonio Soto, titular de la dependencia, aseveró que en promedio es 20 por ciento de los hogares que reciben ingresos por remesas, y en México el reporte del último trimestre de 2025 señala una baja de 11 por ciento a nivel nacional, y 10 por ciento a nivel estatal.

<https://www.quadratin.com.mx/turismo/lamenta-semigrante-baja-de-remesas-a-michoacan-por-politica-de-eu/>

De las **50 mil huertas acreditadas** para la exportación de aguacate michoacano, **827 se encuentran vetadas** para enviar su producto a los Estados Unidos por no estar acreditadas.



12 DE AGOSTO 2025

Así lo informó Alejandro Méndez López, secretario del Medio Ambiente en Michoacán. Destacó que se trata de **huertas que están en municipios como Zacapu, Salvador Escalante, Tacámbaro, etc.**

<https://primeraplana.mx/archivos/1082214>

En los primeros seis meses de 2025 la CONDUSEF recibió 3,317 reclamaciones en el estado de Michoacán, lo que representó un incremento de 6.6% con respecto a 2024. Este estado concentró el 2.5% del total de reclamaciones a nivel nacional.

Se indica en un comunicado que, de las reclamaciones en Michoacán, el 62.2% se atendieron por Gestión Electrónica, que es un proceso amigable en donde la CONDUSEF trata que la Entidad Financiera proporcione una respuesta puntual y clara al usuario en un corto tiempo, el 17.5% por Gestión REDECO, que son aquellas que tienen que ver con las acciones de despachos de cobranza, y el 20.3% restante por los demás procesos que lleva a cabo la CONDUSEF.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/recibio-condusef-3-mil-317-quejas-en-michoacan-de-enero-a-junio-de-2025/>

En Michoacán, apenas el 11 % de las viviendas construidas por la iniciativa privada pueden ser adquiridas por trabajadores con salarios promedio, de acuerdo con datos del Instituto de la Vivienda (IVEM).

David Soto, titular de dicha dependencia señaló el rezago habitacional que, según estimaciones oficiales, supera las 247 mil casas faltantes para atender las necesidades de la clase trabajadora en la entidad.

<https://revolucion.news/solo-el-11-de-las-viviendas-en-michoacan-son-accesibles-para-trabajadores>

Este lunes 11 de agosto se instalaron 58 módulos en 51 municipios de 20 estados de la República en la primera etapa de registro para el programa Vivienda parea el Bienestar, comunicó el gobierno federal.

Michoacán es una de las entidades que participan en esta primera etapa y donde los módulos estarán recibiendo la documentación de quienes deseen participar en esta iniciativa.

En conferencia de prensa encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, se informó que el convenio estatal firmado en enero de este 2025, consiste en la construcción de 57 mil viviendas en 113 municipios del estado.

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/con-mensualidades-maximas-de-1200-pesos-abren-convocatoria-para-viviendas-bienestar-en-6-municipios-de-michoacan/>



SÍNTESIS EJECUTIVA



12 DE AGOSTO 2025

En Michoacán, una presunta agresión contra un perro en situación de calle por parte de un elemento de la Policía Auxiliar derivó en su inmediata detención, baja definitiva de la corporación y puesta a disposición de la Fiscalía General del Estado (FGE), confirmó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

“Se actuó de manera inmediata en dos sentidos. Primero, el elemento fue detenido por propios elementos de la Policía Auxiliar y fue puesto a disposición de la Fiscalía de manera inmediata; se le dio de baja de la corporación. Y por otra parte, los costos de la atención veterinaria que estaba teniendo este perrito corren a cargo de la Policía Auxiliar”, declaró el mandatario.

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/hay-cero-tolerancia-al-maltrato-animal-en-michoacan-senala-el-gobernador/>

A partir de este lunes 11 al viernes 15 de agosto se llevarán a cabo las inscripciones para las y los aspirantes que obtuvieron uno de los mil 80 lugares disponibles mediante el examen Ceneval, en las Escuelas Normales de Michoacán, informó el Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado (Iemsysem).

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/inician-inscripciones-en-escuelas-normales-de-michoacan-iemsysem/>

Radio Nicolaita, emisora cultural de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), tiene ya nueva directora que estará al frente de dicho espacio y que se dio a conocer este lunes.

Se trata de la periodista Guadalupe Santacruz, quien entre sus diversas actividades profesionales ahora también dirigirá este medio de comunicación de la máxima casa de estudios de la entidad.

Fue el secretario de Difusión Cultural de la Casa de Hidalgo, Miguel Ángel Villa Álvarez, quien entregó dicho nombramiento a la comunicadora que cuenta en su haber con una amplia experiencia en los medios de comunicación en Michoacán.

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/guadalupe-santacruz-nueva-directora-de-radio-nicolaita/>

La Red Colectivas Feministas Michoacán (RedCoFem) expresó su rechazo hacia la decisión del Gobierno del Estado, encabezado por Alfredo Ramírez Bedolla, de asociar la campaña “Jalo x las Mujeres” con un concierto gratuito del cantante Carín León, señalando que esta estrategia reduce un derecho humano a un acto asistencialista y mediático.

En su pronunciamiento, la agrupación señaló que “la dinámica de acceso al evento condiciona la entrada a cambio de la entrega de productos de gestión menstrual. Aunque en apariencia esto podría parecer un esfuerzo solidario, en realidad reduce un



12 DE AGOSTO 2025

derecho humano fundamental a un acto asistencialista y mediático. La menstruación no es moneda de cambio. Los derechos no se canjean por boletos".

<https://www.contramuro.com/redcofem-concierto-campana-menstrual/>

El concierto de Carín León dejará una derrama económica superior a los 13 millones de pesos entre hospedaje, consumo de alimentos y transporte para la capital michoacana, así lo señaló el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

En conferencia de prensa, el mandatario destacó que como parte de una segunda dinámica se entregarán más de 8 mil boletos a través de restaurantes, hoteles, guías de turistas, turooperadores y agencias de viajes, como una manera de reactivar la economía, así como la afluencia de turistas y visitantes.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/generara-concierto-de-carin-leon-derrama-de-mas-de-13-mdp-gobmich/>

Del 18 al 21 de agosto, Michoacán será sede de la **Semana del Bombero**, en la que se recibirán a cuerpos de bomberos provenientes de Querétaro, Guanajuato, Estado de México, Jalisco, Baja California y Sinaloa.

De acuerdo con **Protección Civil Michoacán**, el encuentro contempla **capacitaciones, talleres y ponencias** dirigidas a fortalecer la preparación y coordinación de las corporaciones ante emergencias.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-ser%C3%A1-sede-de-la-semana-del-bombero-con-7-estados-invitados>

POLÍTICA Y PARTIDOS POLÍTICOS

El gobernador de **Michoacán** Alfredo Ramírez Bedolla afirmó que la reunión del **secretario de Gobierno Raúl Zepeda Villaseñor** con el **cardenal Alberto Suárez Onda** y el arzobispo coadjutor Armando Álvarez Cano es una decisión atinada para, entre otras cosas, **crear puentes y un diálogo** estrecho.

El mandatario estatal explicó que la finalidad de la reunión que sostuvo **Zepeda Villaseñor** con los católicos fue **reforzar y construir puentes de diálogo con la Iglesia católica**, así como con las organizaciones sociales y religiosas.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/reunion-de-secretario-de-gobierno-con-cardenal-alberto-suarez-para-crear-puentes-bedolla-25172231>

El secretario de Gobierno, Raúl Zepeda Villaseñor, sostuvo un encuentro con el cardenal Alberto Suárez Inda y el arzobispo coadjutor Armando Álvarez Cano, en lo que el



12 DE AGOSTO 2025

Ejecutivo estatal consideró un paso importante para establecer un canal de comunicación constante con la Iglesia Católica en Michoacán.

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla calificó la reunión como una decisión “atinada” de su gabinete: “Que se establezca un diálogo abierto, estrecho, para tener, sobre todo, una relación constante, fija. Tender puentes es, creo, uno de los elementos que debe distinguir al secretario de Gobierno”, dijo.

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/michoacan-abre-dialogo-con-la-iglesia-catolica-gobierno-busca-tender-puentes/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla calificó de acertado el reinicio del diálogo entre el Estado y la Iglesia Católica en Michoacán, cuyos puentes fueron tendidos por el Secretario de Gobierno, Raúl Zepeda.

En la conferencia de prensa de los lunes, el mandatario señaló que la decisión del encargado de la política interna, fue acertada, luego de que durante los últimos años se mantuvo una relación de desencuentros, con muchos mensajes epistolares.

<https://www.quadratin.com.mx/sin-categoría/acertado-reinicio-de-dialogo-entre-estado-e-iglesia-ramirez-bedolla/>

El presidente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ernesto Núñez Aguilar, ratificó su respaldo al exalcalde de Morelia, Raúl Morón Orozco, como aspirante a la gubernatura de Michoacán en 2027.

Aunque aclaró que existe apertura para apoyar a una mujer, subrayó que esta tendría que garantizar inclusión y un proyecto conjunto con el partido.

“Nosotros estamos firmes con Raúl Morón en la gubernatura, lo hemos dicho, no somos gente que se tambalee”, afirmó este lunes en entrevista.

<https://www.quadratin.com.mx/políticas/lo-ratifica-ernesto-nunez-quiere-pvem-a-raul-moron-para-gobernador/>

El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) no modificará su postura y respaldará a Raúl Morón Orozco rumbo al proceso electoral de 2027, afirmó el diputado federal Ernesto Núñez Aguilar.

El legislador dejó claro que, aunque mantienen firme el apoyo al proyecto de Morón, la definición de la candidatura al gobierno estatal corresponde a Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), subrayando el carácter “nacional” de esa decisión.

<https://changoonga.com/2025/08/11/diputado-nunez-reitera-total-apoyo-del-pvem-michoacan-a-moron-en-busca-de-la-gobernatura/>

El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ernesto Núñez Aguilar, confirmó que este instituto político estaría dispuesto a respaldar al senador



12 DE AGOSTO 2025

Raúl Morón Orozco como candidato a la gubernatura de Michoacán, en caso de que Morena no le otorgue la candidatura.

“Completamente la puerta está abierta por si Morón decide ir”, afirmó Núñez Aguilar en entrevista.

<https://postdata.news/pvem-abre-la-puerta-para-que-raul-moron-sea-su-candidato-a-gobernador-si-morena-no-lo-postula/>

El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Michoacán rebasó su meta estatal de afiliación y alcanzó los 48 mil militantes, lo que lo coloca en condiciones de competir en la elección de 2027, ya sea en coalición o de manera independiente.

En entrevista, el presidente estatal del PVEM, Ernesto Núñez Aguilar, informó que el Comité Nacional les fijó un objetivo de 38 mil afiliaciones para este año, cifra que superaron con 10 mil más, y estimó que cerrarán 2025 con entre 65 mil y 70 mil militantes, lo que los situaría como el primer o segundo partido con mayor base de afiliados en la entidad.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/suma-pvem-michoacan-48-mil-afiliados-y-se-declara-listo-para-2027/>

El diputado federal y dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ernesto Núñez Aguilar defendió su iniciativa de ley contra el engaño en la paternidad, al asegurar que no busca criminalizar a las mujeres ni a las madres autónomas, sino sancionar a quienes actúen con dolo.

“No es contra las mujeres, no es contra las mamás, es contra aquellas que deliberadamente delinquen, que engañan a una persona. Porque ahora pretenden que por ser mujer puedan delinuir, tampoco es así”, sostuvo.

<https://postdata.news/ernesto-nunez-defiende-iniciativa-que-sanciona-el-engano-en-la-paternidad/>

Tras la ola de críticas por la iniciativa de sancionar penalmente la **falsa paternidad**, el diputado federal [Ernesto Núñez Aguilar](#) defendió su propuesta en apego a que los hombres también tienen derechos.

En entrevista, indicó que está dispuesto a hacer modificaciones para quitarle el tema de cárcel a las mujeres y que quede en reparación del daño, pero subrayó que la iniciativa está enfocada en aquellas féminas que, con dolo y de manera deliberada, mienten sobre la paternidad.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/defiende-ernesto-n%C3%BAez-su-iniciativa-sobre-falsa-paternidad-tiene-que-haber-derecho-para-los-hombres-dice>

El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ernesto Núñez Aguilar, expresó su respaldo a la presidenta municipal de Queréndaro, Diana, luego de



12 DE AGOSTO 2025

los recientes ataques registrados en la demarcación, y aseguró que será ella quien decide si permanece o no en el cargo. El legislador comentó que le sugirió considerar pedir licencia, pero que la determinación final es de la alcaldesa. "Si quieres pedir una licencia, cuentas con mi respaldo, pero es un derecho que tú tienes y tú lo debes decidir", **afirmó**.

<https://postdata.news/lider-pvem-desconoce-si-la-alcaldesa-de-querendaro-gobierna-en-el-municipio/>

Carlos Quintana Martínez, dirigente estatal del PAN, urgió a realizar una reforma integral a la Ley del Notariado en Michoacán, luego de las recientes filtraciones que evidencian irregularidades en la asignación de notarías, donde predominan criterios políticos, favoritismos y hasta herencias.

Aunque reconoció no tener conocimiento directo del mensaje filtrado, en el que se expone cómo se distribuyen las notarías, admitió que es un hecho que existen fedatarios con vínculos partidistas, incluso dentro de Acción Nacional.

<https://cbtelevision.com.mx/pan-michoacan-pide-reforma-profunda-a-la-ley-del-notariado/>

La Comisión Estatal de Procesos Electorales y el Comité Directivo Estatal del PAN en Michoacán emitieron este lunes las primeras convocatorias y normas complementarias para la renovación de comités municipales, con lo que arranca un proceso de reestructuración interna que también estará acompañado por la consulta estatal para reformar los estatutos rumbo a 2027.

En esta primera etapa, el proceso de renovación se llevará a cabo en Acuitzio, Álvaro Obregón, Coalcomán, Lázaro Cárdenas, Lagunillas, Yurécuaro, Quiroga, Tangancícuaro, Ixtlán y Pajacuarán. Las convocatorias precisan los requisitos que deberán cumplir las y los militantes interesados en participar, así como las fechas y procedimientos para el registro de planillas, actos de campaña interna y elección.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/inicia-pan-michoacan-renovacion-de-comites-municipales/>

El dirigente de Morena en Michoacán, Jesús Mora González, afirmó que los alcaldes de la Cuarta Transformación actúan en favor del pueblo, en el marco de los informes municipales que se presentan en diversas localidades del estado.

Señaló que durante años los ayuntamientos permanecieron en el abandono, pero que gracias al respaldo del Gobierno de Michoacán ahora cuentan con recursos para seguridad y obra pública a través de programas como el Faeispum y el Fortapaz.

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/politica-michoacan/morena-resalta-avances-de-alcaldes-de-la-4t-en-michoacan/>



SÍNTESIS EJECUTIVA



12 DE AGOSTO 2025

El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) prevé un aumento en su presupuesto para 2026, ante el arranque de los trabajos del proceso electoral 2027, en el que se renovará la gubernatura, el Congreso local, los 112 ayuntamientos y se llevará a cabo la elección judicial.

En entrevista con Quadratín, la consejera Claudia Carreño, presidenta de la Comisión de Administración, evitó adelantar cifras, pero reconoció que “supondríamos que tendría que haber algunos incrementos”, en función de la magnitud de la elección, aunque estos estarán sujetos al techo presupuestal que establezca el Gobierno del Estado.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/preve-iem-aumento-en-presupuesto-electoral-2026-rumbo-a-eleccion-2027/>

El consejero del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Juan Adolfo Montiel Hernández defendió la decisión de realizar mediante urnas la consulta para definir si una comunidad de Morelia transita al autogobierno, al señalar que busca garantizar la participación ciudadana y la libertad en la decisión.

“El grupo que promueve la petición quería que fuera a mano alzada, como eligieron a su autoridad actual, aunque en procesos anteriores se había hecho por urnas. La comisión valoró que el mecanismo más adecuado para lograr una decisión libre y con mayor participación era instalar urnas en la asamblea, como ya se había hecho antes”, explicó.

<https://postdata.news/iem-niega-intervencion-del-ayuntamiento-en-consulta-sobre-autogobierno-en-san-miguel-del-monte/>

En Michoacán existen instituciones para garantizar los derechos humanos, pero su capacidad de respuesta está rebasada por el volumen y la complejidad de las demandas, advirtió el exmagistrado electoral José René Olivos Campos.

En entrevista, luego de presentar su libro Derechos Humanos y sus Garantías, este lunes, el jurista reconoció que en las últimas décadas se han creado y fortalecido organismos que atienden derechos fundamentales como la libertad, la igualdad, la seguridad jurídica y los derechos sociales.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/instituciones-rebasadas-ante-demanda-de-derechos-humanos-olivos-campos/>

MORELIA

El Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, fortalece la coordinación con mandos militares e instituciones federales de seguridad, para así seguir abonando en la construcción de la paz en Morelia.



12 DE AGOSTO 2025

En comunicado de prensa, durante una reunión de trabajo realizada en las instalaciones del Centro Administrativo de Morelia, el alcalde reconoció el respaldo institucional que brindan las autoridades federales para alcanzar este objetivo.

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/reconoce-alfonso-martinez-respaldo-de-autoridades-federales-en-seguridad/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, acudirá por primera vez en lo que va de su mandato al informe de gobierno de Morelia.

En entrevista, el alcalde Alfonso Martínez dio a conocer que le fue confirmada la asistencia del mandatario estatal, Alfredo Ramírez Bedolla a lo que será el primer informe de gobierno de la administración 2024- 2027.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/por-primera-vez-el-gobernador-acudira-al-informe-de-alfonso-martinez/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla asistirá al informe de labores de Alfonso Martínez Alcázar, como alcalde de Morelia, confirmó el Municipio.

En entrevista realizada este lunes, en el Centro Administrativo de Morelia (CAM), Alfonso Martínez expuso que a la fecha se prevé la presencia del Mandatario estatal en la rendición de cuentas del alcalde de Morelia.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/asistira-ramirez-bedolla-a-primer-informe-de-alfonso-martinez/>

No habrá licencias de fraccionamientos ni permisos de cambio de uso de suelo en la loma de Santa María, informó el secretario de Gobierno, Raúl Zepeda Villaseñor.

Ante posibles nuevas movilizaciones de quienes se asumen como ejidatarios de la zona y buscan vender terrenos para nuevos conjuntos habitacionales, el encargado de la política interna señaló que si bien seguirán abiertas las puertas al diálogo, la determinación no se negociará: no habrá cambio de uso de suelo en la Loma de Santa María.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/loma-de-santa-mar%C3%ADA-no-tendr%C3%A1-cambio-de-uso-de-suelo-no-habr%C3%A1-permisos-de-construcci%C3%B3n-ra%C3%BAl-zepeda>

La obra que conectará a la Tenencia de San Nicolás Obispo con el fraccionamiento Villas del Pedregal presenta un avance del 31 por ciento y estará lista para el 15 de noviembre, fecha en que se celebrará la Feria del Molcajete en la demarcación ubicada al poniente de Morelia.

Esto fue dado a conocer en conferencia de prensa por la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda Macías, quien, en presencia del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, remarcó que dicha obra, además de resarcir el rezago vial



12 DE AGOSTO 2025

que enfrenta el poniente de Morelia, servirá para fortalecer la proyección turística de la tenencia de San Nicolás Obispo.

<https://www.quadratin.com.mx/economia/atiende-sedum-rezago-en-obras-de-conexion-al-poniente-de-morelia/>

La disposición de alrededor de 10 mil cámaras de videovigilancia es la meta para Morelia en el curso del trienio 2024 a 2027, indicó Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de la capital del estado.

En entrevista efectuada este lunes, en el Centro Administrativo de Morelia (CAM), Alfonso Martínez mencionó que la expectativa es que en los siguientes dos años el municipio pase de cinco mil 550 a 10 mil cámaras de videovigilancia instaladas o conectadas.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/llegar-a-las-10-mil-camaras-de-videovigilancia-en-morelia-la-meta/>

Con más de 200 aspirantes en proceso de evaluación, la Policía de Morelia prevé superar los 800 agentes en octubre, una vez que se gradúe la actual generación en la academia, informó el titular de la Comisión Municipal de Seguridad Ciudadana, José Pablo Alarcón Olmedo.

En entrevista, indicó que el reclutamiento mantiene una tasa de aceptación de 50 por ciento y que el rango de edad predominante entre los solicitantes es de 25 a 30 años, con igual participación de hombres y mujeres.

<https://www.contramuro.com/policia-morelia-reclutara-800-elementos/>

Más de 200 personas han presentado su documentación para buscar integrarse a la Policía de Morelia, señaló José Pablo Alarcón Olmedo, comisionado de Seguridad municipal.

En entrevista efectuada este lunes, en el Centro Administrativo de Morelia (CAM), Alarcón Olmedo mencionó que en su mayor parte han sido personas de 20 a 30 años, en proporciones semejantes hombres y mujeres, y mayoritariamente originarias de la capital michoacana.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/recibe-policia-de-morelia-mas-de-200-solicitudes-de-ingreso/>

No es necesario firmar el convenio en materia de seguridad con el gobierno estatal, ya que sólo se trata de un papel, señaló el Comisario de la Policía Morelia, Pablo Alarcón Olmedo.

En entrevista, cuestionado por el hecho de que Morelia aún no firma el acuerdo en materia de seguridad con el estado, señaló que dicho convenio es cuestión de un papel, ya que la verdadera coordinación es que las autoridades de los tres niveles de gobierno



12 DE AGOSTO 2025

estén presentes en dónde tienen que estar presentes, por lo que el convenio es solo un tema de formalidades.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/firmar-convenio-en-materia-de-seguridad-con-el-gobierno-estatal-solo-se-trata-de-un-papel-comisario-de-la-policia-morelia/>

El Gobierno de Michoacán, a través del Fondo para el Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz), ha destinado alrededor de 16 millones de pesos para el equipamiento del nuevo Centro de Comando, Control, Comunicación, Cómputo e Inteligencia (C4) Morelia, así lo dio a conocer el secretario ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública, César Erwin Sánchez Coria, durante el arranque de obra de dicho centro de monitoreo.

<https://cbtelevision.com.mx/gobierno-de-michoacan-invierte-16-mdp-para-equipar-el-nuevo-c4-de-morelia-sesesp/>

SEGURIDAD

La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) informa que, en el periodo del 1 de enero al 31 de julio, detuvo a 53 personas de origen extranjero en Michoacán por su presunta implicación en delitos de alto impacto.

La Guardia Civil, en coordinación con fuerzas federales, detuvo a **23 colombianos y 22 venezolanos**. Estas acciones se lograron a través de **trabajos de inteligencia y tácticos** realizados en distintos puntos del estado, principalmente en la región de **Tierra Caliente**.

<https://changoonga.com/2025/08/11/suman-53-extranjeros-detenidos-en-michoacan-durante-2025/>

La Fiscalía General de la República (FGR), a través de la Fiscalía Especializada de Control Regional (FECOR) en Michoacán, presentó su balance mensual de actividades correspondientes a julio de 2025, destacando avances significativos en la investigación y persecución de delitos federales en la entidad.

Durante este mes, se obtuvieron 38 sentencias condenatorias, de las cuales 35 fueron resultado de procedimientos abreviados derivados de 20 carpetas de investigación, y tres más mediante juicios orales.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/fgr-en-michoacan-informa-de-golpes-al-crimen-en-julio-mas-de-38-sentencias-y-toneladas-de-estupefacientes-destruidas.htm>



12 DE AGOSTO 2025

La tarde de este lunes se reportaron una serie de bloqueos y la quema de neumáticos por parte de supuestos pobladores de Zamora. Los manifestantes protestan contra los retenes de la Guardia Civil y Ejército Mexicano, acusando a los agentes policiales de supuestos robos y extorsiones.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/tension-en-zamora-bloqueos-y-quejas-contra-gc-y-ejercito-mexicano/>

Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de la entidad, afirmó que se trabaja de manera intensa para dar con los responsables del asesinato de la abogada Eva Guadalupe, ocurrido recientemente en el municipio de Charo, hecho que la Fiscalía General del Estado (FGE) investiga como un feminicidio y que estaría relacionado con una serie de robos de vehículos en la región.

<https://www.monitorexpresso.com/gobernador-de-michoacan-asegura-que-habrá-justicia-en-el-caso-de-la-abogada-asesinada-en-charo/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, rechazó que el ayuntamiento de Buenavista haya cerrado sus puertas por presuntas amenazas del crimen organizado y atribuyó las versiones a páginas manejadas por ellos mismos.

El mandatario respondió que la espiral de violencia del fin de semana, que dejó al menos tres cabezas expuestas en la zona de Apatzingán, es producto de la guerra de los cárteles por el control territorial de la zona.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/violencia-en-buenavista-resultado-de-disputa-criminal-por-el-territorio/>

Ante el repunte de violencia registrado en Tierra Caliente el pasado fin de semana, que incluyó el hallazgo de cuatro personas decapitadas en Apatzingán y Buenavista, el [gobernador de Michoacán](#), Alfredo Ramírez Bedolla, anunció el reforzamiento de la presencia de fuerzas estatales y federales en la zona.

En rueda de prensa desde Casa Michoacán, el mandatario estatal señaló: "El otro tema lo está ya viendo la Fiscalía. La Secretaría de la Defensa Nacional está reforzando la estrategia en Apatzingán, hay una disputa entre grupos del crimen en esa localidad y en esa zona".

<https://www.contramuro.com/seguridad-en-tierra-caliente-violencia/>

La tranquilidad de Jacona se vio interrumpida durante la madrugada de este lunes, cuando un grupo armado disparó contra dos inmuebles en distintos puntos de la ciudad. Pese a la magnitud del ataque, no se reportaron víctimas, solo cuantiosos daños materiales.



12 DE AGOSTO 2025

De acuerdo con la Policía Municipal, el primer reporte se recibió alrededor de las 03:00 horas. Elementos de la Fiscalía General del Estado se trasladaron a la carretera nacional Jacona-Jiquilpan, en la colonia San Pablo, donde confirmaron que la fachada de una vivienda presentaba múltiples impactos de bala. En el lugar, peritos aseguraron 246 casquillos percutidos de diversos calibres de arma larga.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/tiroean-dos-viviendas-en-jacona-michoacan-les-dan-mas-de-350-balazos.htm>

Dos civiles fueron abatidos por efectivos del Ejército Mexicano sobre la carretera Apatzingán-Acahuato. Durante la persecución, el vehículo en que viajaban los presuntos delincuentes se impactó contra una camioneta en la que iba una familia, resultando heridos sus cinco ocupantes.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/abate-ejercito-a-2-y-familia-resulta-herida-en-persecucion/>

Como resultado de una acción operativa llevada a cabo en la zona de Tierra Caliente, agentes de las secretarías de Seguridad Pública (SSP) y de la Defensa Nacional (Defensa), localizaron, aseguraron y destruyeron un campamento utilizado por un grupo delincuencial.

Sobre el particular se informó que durante patrullajes en un camino de terracería, personal de la Guardia Civil, el Ejército Mexicano y la Guardia Nacional localizaron un predio que era utilizado para actividades ilícitas cerca de la localidad de Punta del Agua.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/en-buenavista-michoacan-destruyen-campamento-utilizado-por-grupo-delictivo.htm>

La noche de este lunes sujetos desconocidos atacaron con explosivos la caseta Policiaca de la localidad de Antúnez, en Parácuaro. Pasadas las 23 horas se reportó el ataque con explosivos que fueron lanzados desde drones, sin que hasta el momento se reporten personas heridas.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/atacan-con-drones-explosivos-casetapoliciaca-en-antunez-paracuaro/>

La Unidad Contra el Robo de Vehículos, de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos de Alto Impacto, recuperó un valor global de 51 millones 430 mil pesos en unidades de transporte robadas, durante el primer semestre de 2025.

Lo anterior fue el resultado de asegurar 278 vehículos de carga y pasajeros, beneficiando a 840 personas, de acuerdo al décimo segundo informe del Plan de Persecución del Delito, de la Fiscalía General del Estado (FGE).

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/recupero-fge-51-mdp-en-unidades-de-transporte-robados/>



SÍNTESIS EJECUTIVA

12 DE AGOSTO 2025

COLUMNAS

LIBRE EXPRESIÓN

Raúl Zepeda Villaseñor

Por Carlos Monge

“El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla finalmente optó por un hombre de su confianza para la Secretaría de Gobierno. Descartó a los que tienen experiencia política, requisito que parece fundamental, a los de mayor trayectoria en esa dependencia y a las mujeres.

Finalmente es Raúl Zepeda Villaseñor el que asumió el enorme reto de procurar la gobernabilidad en un estado extraordinariamente complejo, en la recta final de la administración estatal que suele ser el periodo más complicado, a lo que se suma una disputa entre las 2 tribus hegemónicas de Morena, donde sin duda, cobra relevancia el responsable de la política interna.

Después de barajarse varios nombres, incluido el de la actual secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar, quien por algunos momentos parecía favorita ante el discurso gubernamental de que “es tiempo de mujeres”, pero, Ramírez Bedolla reiteró que eso es pura demagogia.

Zepeda Villaseñor es licenciado en Administración de Empresas, se ha desempeñado como secretario particular de Ramírez Bedolla desde el 2018, cuando era diputado local y durante todo lo que va de este gobierno.

Además, fue subgerente de Operaciones y Ecología en la Administración Portuaria Integral de Lázaro Cárdenas de julio de 2012 a junio de 2018.

Se le reconoce como una persona muy cercana al gobernador Alfredo Ramírez, hombre de familia, que aprende rápido, disciplinado, trabajador y organizado.

Otro elemento que pudo ayudar en las valoraciones del mandatario es que tiene buena relación con Carlos Torres Piña, al que llega a suplir, que ahora es el fiscal general de Michoacán y que seguramente seguirá pendiente de la política interna.

Pero, Zepeda Villaseñor carece de experiencia política y liderazgo en el gabinete. No conoce de negociaciones con grupos sociales, menos con los que suelen ser conflictivos y de los que abundan en la entidad. Además, es conocido su carácter explosivo, voluble e intrígoso.

Su hermana, Gabriela Zepeda Villaseñor es la directora del Comité de Adquisiciones del Poder Ejecutivo.



12 DE AGOSTO 2025

Si no hay más sorpresas, Raúl Zepeda tendrá más de 2 años al frente de la secretaría de Gobierno, tiempo suficiente para dejar su huella y demostrar sus habilidades. A menos que sólo vaya a ejecutar lo que Torres Piña le indique desde la Fiscalía. Por lo pronto, su primer mensaje público lo hizo a través de redes sociales donde señaló que:

“¡Vamos a ser un equipo que escucha!, abierto siempre al diálogo, anteponiendo los acuerdos y disponibles 24/7 para todos los asuntos pendientes.

Llegamos con disposición, humildad y todas las ganas de trabajar lo mejor posible por seguir transformando a Michoacán.

Gracias al equipo de la Segob por su entrega; Michoacán tienen en ustedes hombres y mujeres comprometidos y ustedes tienen un gran liderazgo y ejemplo en el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla”.

Ojalá le vaya bien, Michoacán se lo merece. Veremos.”

<https://postdata.news/libre-expresion-raul-zepeda-villasenor/>

--

OPINIÓN

Poder judicial autónomo

Por Hugo Gama Coria

“Muy pronto, México contará con un Poder Judicial que emana directamente de la voluntad popular; así fue establecido en la Constitución federal y en las locales y, como tal, sucedió el primero de junio pasado cuando las y los electores eligieron ministros, magistrados y jueces, por primera vez en nuestra historia nacional, gracias a esta reconfiguración que es en sí misma una reforma de Estado por tratarse de uno de los poderes.

Pero la reforma judicial no solo implica la elección de personas juzgadoras, también lleva aparejado mayor transparencia, eficiencia, objetividad, legitimidad y, sobre todo, autonomía con respecto a los otros dos poderes estatales e incluso de fuerzas fácticas, porque se pone por delante el interés de los justiciables y de la ciudadanía, lo que obliga a resolver con la Constitución y la ley en la mano, en la conciencia y en el espíritu.

En septiembre próximo comienza una nueva etapa, una que no se puede dejar pasar porque es una oportunidad para mejorar la impartición de justicia en México y acabar con las costumbres que mermaban la operación jurisdiccional; un tiempo para que el nuevo Poder Judicial responda a las exigencias actuales y coadyuve en la construcción de la paz social por medio de la acción de la justicia.



12 DE AGOSTO 2025

Así podremos disminuir considerablemente los índices de impunidad y eliminar la corrupción, siempre bajo la premisa inalienable de colaboración y no subordinación con los otros poderes.

Sí, por supuesto que se vale hacer política en el Poder Judicial, pero solamente como vía para para el diálogo entre poderes, órganos autónomos y sociedad civil, en el marco institucional y de coordinación, tan necesaria para fortalecer las capacidades de todas las partes; el silencio o la confrontación sólo merman la institucionalidad y funcionalidad de los procesos encaminados a la construcción del estado de derecho. La autonomía forma parte del equilibrio entre los poderes, es garante de la justicia, del Estado Democrático y, por consecuencia, de la protección a la Constitución. Su salvaguarda es fundamental, no puede ponerse siquiera en entredicho, y corresponderá precisamente a las y los ministros, magistrados y jueces protegerla. Así se verá reflejado en cada acuerdo y cada sentencia.”

<https://metapolitica.news/2025/08/11/%e2%98%9e-opinion-poder-judicial-autonomo/>

--

OPINIÓN

El valor de ser desertores

Por Alejandro González Cussi

“Hace ya muchos años, por allá de 1939, el poeta inglés T. S. Eliot, ganador del Premio Nobel de Literatura, escribió: “En un mundo de fugitivos, el que tome la dirección contraria pasará por desertor”.

Enorme frase que incomoda y remueve, porque nos recuerda que vivir con autenticidad a veces significa exponerse, quedar en minoría, ser señalado o incluso desplazado. Más ahora, en nuestra increíble e “incongruente” realidad política.

Hoy se nos invita insistentemente a seguir la corriente: pensar lo que piensan todos, repetir lo que se aplaude, callar lo que incomoda, arrinconar los principios y mantener intocado el *statu quo*. Pero la historia no se mueve con el aplauso fácil ni con el silencio cómplice, sino con mujeres y hombres que se atrevieron a pensar distinto, a hablar cuando había que hablar, a dar un paso en dirección contraria y hacer lo que se debía, siempre en la línea de congruencia entre lo que se dice, se piensa y lo que se hace.

El cambio empieza siempre por uno mismo. Antes de exigir transformaciones “allá afuera”, debemos preguntarnos qué estamos dispuestos a cambiar “aquí adentro”. No hay reforma social sin reforma personal.

Qué fecundo es hoy reconocerse deudor de una historia, de una ciudad, de un país y de una civilización. Quien sabe de dónde viene, sabe también hacia dónde quiere ir. La



12 DE AGOSTO 2025

gratitud hacia nuestras raíces nos da ancla; el compromiso con el futuro nos da rumbo.

Hay que haberlo dado todo para no tener nada que perder y lograr una verdadera libertad de palabra y de acción. Esa libertad incómoda, pero necesaria, que nos permite llamar a las cosas por su nombre.

Nuestra vida sencilla y cotidiana, tan humana y tan aparentemente pequeña, tiene un valor inmenso para cambiar el rumbo de la historia. Porque la historia no se cambia solo en las grandes gestas de poder, sino en las decisiones silenciosas y diarias que tomamos cada uno de nosotros.

Hoy, más que nunca, necesitamos desertores de la corriente. Hombres y mujeres dispuestos a remar en sentido contrario, no por rebeldía estéril, sino por amor a la verdad, a la justicia y a la dignidad humana. Seamos de los que tomamos la dirección contraria cuando así se requiere... Atrevámonos a ir contracorriente para construir la historia que soñamos, esa que merecemos.”

<https://mimorelia.com/columna/el-valor-de-ser-desertores>